

Una lucha de 13 años que culmina con un edificio vanguardista

El Dr. Negrín quedará inaugurado el lunes

Luis Amaya / LAS PALMAS DE G.C.

Con la invitación oficial a la prensa, comenzaron ayer los actos públicos de presentación del Hospital General de Gran Canaria Doctor Negrín. Las instalaciones de este moderno centro sanitario, serán inauguradas el próximo lunes 17 con la presencia del actual ministro de Sanidad, Romay Beccaría y del presidente del Gobierno de Canarias, Manuel Hermoso.

En el acto convocado para informar a los medios de comunicación de la historia y futuro del Doctor Negrín, intervinieron Román Rodríguez, director del Servicio Canario de Salud, Julio Bonis, consejero de Sanidad y Consumo del Gobierno de Canarias, Ruperto Matas, director de Nuestra Señora del Pino y próximo responsable del nuevo Hospital y Diego Falcón, coordinador de obras hospitalarias en el Archipiélago.

Falcón hizo un rápido recuento de los trece años de la historia y lucha que iniciaron los profesionales sanitarios ante las deficiencias de la sanidad canaria en aquellos momentos. Tras la proyección de un vídeo con la secuencia, a través de cuatro años, de la construcción del Hospital, recordó que en 1986, la red del Insalud sólo contaba con el Pino, con únicamente 12 camas para intensivos, 7 quirófanos y sin servicios hoy elementales como camas para rehabilitación o agua caliente.

Enfrentamientos

Pero no fue hasta noviembre de 1994 cuando empezaron las obras después de grandes desilusiones y enfrentamientos en contra de la Administración Central que había reducido considerablemente los presupuestos, en este sentido, recordó el valor del Gobierno canario que se negó a realizar las transferencias en Sanidad hasta que no se dispusiera del dinero para el nuevo Hospital.

Uno de los principales motivos de orgullo para quien ha sido el responsable de las obras del Doctor Negrín, fue el haber llegado al diseño del moderno hospital a través de un gran consenso de profesionales, con más de 2.700 reuniones que sirvieron como base de un ejemplar Plan Funcional.

Para Falcón, estas instalaciones de 193.000 m² de superficie total y más de 23.000 m² de hospitalización, es todo un símbolo de la lucha que un colectivo asumió en busca de mejoras en un servicio tan esencial. Entre todas las innovaciones y avances técnicos, especificó que la sanidad pública canaria, cuenta, por primera vez, con un servicio de resonancia magnética.

Según el actual director, Ruperto Matas, encargado del traslado de instalaciones y personal entre El Pino, el Sabinal y el nuevo Hospital, este centro no se pondrá en funcionamiento hasta el 1 de junio, con el servicio de consultas externas, donde ya se espera atender a más de 2000 personas diarias entre atención médica, extracciones de sangre y radiología, en un espacio de 4.945 m². En el momento de su inauguración, este Hospital general, contará ya con el 60% de su equipamiento.

Hasta el 22 de junio no se abrirá el área de hospitalización -con las 642 camas disponibles entre medicina, cirugía y psiquiatría- y el servicio de intervenciones quirúrgicas urgentes. Además, desde esta fecha, se irán trasladando los pacientes hospitalizados en el Pino.

De cumplirse las previsiones, el 30 de junio se dará por finalizado el traslado desde el Pino y el Sabinal, excluyendo la bomba de cobalto con que cuenta actualmente el hospital de Tomás Morales, cuyo desplazamiento debe ser supervisado por técnicos de especializados en energía nuclear. Para Matas, hasta el 15 de julio no estarán totalmente trasladados personal e instalaciones.

Sobre el traslado del personal, el director es optimista y cuenta con que el próximo martes 18, en su reunión con los sindicatos como representantes de los trabajadores, quede coordinada definitivamente la distribución y coordinación en las nuevas instalaciones.

Román Rodríguez, responsable del Servicio Canario de Salud, quiso poner énfasis en que, el Doctor Negrín, es patrimonio y orgullo de todos ya que surge, no de directrices políticas, sino de la propia necesidad de los ciudadanos.

Para Rodríguez, se ha devuelto el protagonismo a los ciudadanos e incluye en la mejora sanitaria al conjunto de Islas del Archipiélago.

Construcción excepcional

A Julio Bonis, consejero de Sanidad y Consumo, no le gustaría que se olvidara que esta obra espectacular salió de los profesionales sanitarios con la intención de dar respuesta a las terribles deficiencias de la sanidad canaria de los años 80. Calificó como excepcional, el plazo de construcción, sólo 4 años para unas instalaciones de estas características, la excelente planificación, el corto plazo entre la inauguración y la apertura -único ejemplo en todo el territorio español- y sobre todo el hecho de que la idea surgiera de un colectivo de personas y no de la iniciativa gubernamental.



Los máximos responsables de la sanidad canaria, en la presentación oficial del nuevo complejo hospitalario.

CARLOS DÍAZ